

LA CORRESPONDENCIA Alicantina

EDICIÓN DE LA NOCHE

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Jueves 16 de Febrero de 1899

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA en la 4.ª plana.
Remisiones y escuelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños 20

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA Alicantina
EN LA CAPITAL:
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50
FUERA
TRIMESTRE, 5'50

Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32.-ALICANTE

Año VIII.—Núm. 2.266

GÉNEROS NEGROS

Armures, sedas lisas y brochadas para vestidos. Gran cantidad de piezas en magníficos dibujos para elegir.

SEMANA SANTA

PEREZ Y C.ª -ALICANTE

MANTILLAS BLONDA

Desde 5 á 1.000 pesetas
Chantillí y legítimas Almagro
Fantasía Lyon dos cenefas

La Parisiën

35, MAYOR, 35.-ALICANTE.

Se acaba de recibir un inmenso surtido en agremenés negros azabache y mate, á precios sin competencia. Género de punto para señoras, caballeros y niños, en lana hilo y algodón. Lo mas nuevo en trenzas, sataches, golias, plamas, pieles, mongolias, felpas, veludillos, rasos, surahs y cuanto se desee en novedades. Velos sombrero, tulés negros y blancos, velos seda blancos para desposada. Corbatas, cuellos y puños de las mejores fabricas del País.

GUANTERÍA PRIMERA EN SU CLASE

Se reciben todas las semanas, en ante, gamuza, caurito, cabritilla y piel perro. Con tres días de anticipación, se sirven cuantos encargos se hagan en este artículo.

GERÓNIMO PEREZ.-35, MAYOR, 35.-ALICANTE.

NOTA IMPORTANTE.—Con el fin de realizar los géneros de la presente temporada en plumas, pieles, trenzas, sataches, mongolias y demás, se venden desde 1.º de este mes á precio de fabrica.

EL ARCA DE NOÉ

Gran salon para limpiar el calzado
PASAJE DE AMÉRIGO, NÚM. 2

En este acreditado establecimiento encontrará el público, un gran surtido de Cepillos y Bruzas de todas clases, betunes en brillo, mate y de color de las fabricas mas acreditadas del país y del extranjero, betun Nubian que se aplica sin cepillo y produce un brillo igual al charol, botellas de betún de Periquet de Madrid para las guarniciones; único depósito de cremas inglesas, rancesas y rusas. En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de Almanagues para el año próximo de 1899 de la casa editorial de los señores Henrich y Compañía de Barcelona, donde abunda en dichos Almanagues gran colección de sonetos, charadas y anécdotas de los mejores escritores de España y del Extranjero.

Si queréis conservar el calzado, no dejéis de visitar este antiguo establecimiento.

NO EQUIVOCARSE

SALON PARA LIMPIAR CALZADO (Pasaje de Amérigo núm. 2).-ALICANTE

La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación en la provincia

Nace dos Ediciones

OFICINA: CASTAÑOS, 30
APARTEADO 28.-TELÉFONO 70

Perfiles cómicos

Entre colegas

(Decoración de Redacción de periódico p. bre, en una capital de provincia)

ESCENA ÚNICA

—¡Paquillo, venga un abrazo!
—¡Toma, Pepe, los que quieras!
—Chico, vengo desbocado; me he dado la primer carrera pa venir á saludarte con efusión y ternera, pues hasta ayer no he sabido con seguridad que eras periodista distinguido... de la clase de becerras. Paseaba yo muy tranquilo anoche á las siete y media, reflexionando las cosas que me está haciendo la Pepa, cuando veo de improviso á una porción de gateras, que hicia mi vieniendo gritando como brutos: ¡La Refringal! ¡Semanario intempestivo de oposición y de fuerza! Compró un número ensagüido, y al fijarme en la cabeza, donde con letras muy gordas dice: "Francisco Ledesma, director y propietario", exclamé al punto: "¡Esta es buena, ¡Paco el carterista ya ha perdido la vergüenza."
—Gracias, Pepe.

—No te enfades, y perdona la franqueza; pero, chico, la verdad, es preciso much... tema

y muy poca lacha para meterse en tal faena sin entender la jota de los de la prensa.
—Dice bien, en parte, Pep; mas debes tener en cuenta que aburre estar siempre pegado con los de la benemérita y el orden público, que...
—No te apures; no se altera.
—No he querido decir eso; me referia á la fuerza armada que te es tan...
—Si, bueno; abrevia.
—Que como te iba diciendo, me molestaba de veras tener que andar arrastrado como un gollo de plazucia á las pocas horas de afanar una cartera, y decidí hace dos meses entrar de lleno en la prensa, que brinda ahora un porvenir delicioso á los atletas del periodismo con eso (que esta dando la gran palma) de la regeneración del país y de la Hacienda, de la enseñanza y del clero, de las familias burguesas, y en fin, de todas las clases de la sociedad moderna.
—Bueno; ¿y á tí qué papel te toca en la danza esta?
—Anda, andal muy importante; el que le toca á la prensa prestigiosa y de carácter, que en sus campañas arrea á destruir lo existente con prontitud y limpieza. ¡No hay muchos en el oficio que hasta la cúspide llegan sin poseer otros medios que bastante desvergüenza, precocidad insulsa ó ignorancia manifiesta?
—Cierito.
—No reuna yo todas las virtudes esas y educación además y una ilustración completa? Pues con estas condiciones

llegaré á donde otros llegar.

—Te he estado oyendo hace rato con mucha paciencia y me parece que estás mas loco que una grillera. Ni tu serás nunca nada por el camino que llevas, ni esa regeneración de que hablas se hace con pelmas. Vuelve á tus zapatos, Paco, mejor dicho á tus carteras, y así vivirás mejor, y déjame de pelmas.
—No seas lila, yo persigo un ideal, como cualquiera. Yo quiero ser...
—No seas memol...
—Vete, randa...
—Primavera!

LA CAJA DE ORO

Siempre la había visto sobre su mesa, al alcance de su mano bonita, que á veces se estreñía en acariciar la tapa suavemente; pero no me era posible averiguar lo que encerraba aquella caja de fi gрана de oro con esmalte finísimo, porque apenas intentaba apoderarme del juguete, su dueña lo esconda precipitada y nerviosamente en los bolsillos de la bata, ó en lugares más recónditos, dentro del seno, haciéndola inaccesible.

Y cuanto más la escondía su dueña, mayor era mi afán por enterarme de lo que la caja contenía. Misterio irritante y tentador. ¿Qué guardaba el artista chiribolero? ¿B mones? ¿Polvos de arroz? ¿Esencias? Si encerraba alguna de estas cosas tan inofensivas, ¿qué venia la ocultación? ¿Encubría un retrato, una flor seca, pelo? ¿Imposible; tales prendas, ó se custodian mucho mas lejos, ó descansan sobre el corazón ó se archivan en un secreter bien cerrado, bien seguro... No eran despojos de amorosa historia los que dormían en la caja de oro, esmaltada de azules quimeras, fantásticas rosas y volutas de verde oja-carria.

Califiquen como gusten mi conducta los incapaces de seguir la pista á una historia, tal vez á una novela. Llámenneme, enhorabuena, indiscreto, antojadizo, y por contempera, entrometido y fison impertinente. Lo cierto es que la cajita me volvía tarumba, y agotados los medios legales, puse en juego los ilícitos y heroicos... Mostréme perdido y enamorado de la dueña, cuando solo lo estaba de la cajita de oro; cortéje en apariencia á una mujer, cuando solo cortéjeaba á un secreto; hice como si persiguiera la dicha... cuando solo perseguía la satisfacción de la curiosidad. Y la suerte, que caso me negaría la victoria, si la victoria realmente me importase, me la concedió... por lo mismo que al concedérmela me echaba encima un remordimiento.

No obstante, después de mi triunfo, la que ya me entregaba cuanto entrega la voluntad rendida, defendía aún, con invencible obstinación, el misterio de la cajita de oro. Un día tras otro empleando yo zalameras coquetuerías ó repentinas y melancólicas re-ervas; discutiendo ó bromando, apurando los ardidés de la ternura ó las amenazas del amor; suplicante ó enojado, la dueña de la caja persistió en negarme á que me enterase de su contenido, como si dentro del lindó objeto existiese la prueba de algún crimen.

Repugnábame emplear la fuerza y proceder como procediera un patán, y, además, exaltado ya mi amor propio (á falta de otra exaltación mas dulce y profunda), quise deber al cariño y solo al cariño de la hermosa la clave del enigma. Inisistí, por fin, me sobrepujé á mi mismo, de plegué todos los recursos, y como el artista que cultiva por medio de las reglas la inspiración, llegué á tal grado de maestría en la comedia del sentimiento, que logré arrebatár al auditorio. Un día que algunas fingidas lágrimas acreditaron mis celos, mi persuasión

de que la cajita encerraba la imagen de algún rival, de alguien que aun me disputaba el alma de aque'la mujer, la vi demudarse, temblar, palidecer, echarme al cuello los brazos, y exclamar por fin, con sinceridad que me avegonzó:
—¡Que no haría yo por tí! Lo has querido, pues sea. Ahora mismo verás lo que hay en la caja.

Apretó un resorte: la tapa de la caja se abrió, y divisé en el fondo unas cuantas botitas tamañas como guisantes, blanquecinas, secas. Miré sin comprender, y ella reprimiendo un gemido dijo solemnemente:
—Esas píldoras me las vendió un curandero que realizaba curas casi milagrosas en la gente de mi aldea. Su las pagué muy caras, y me aseguró que tomando una á seniente enferma, tengo asegurada la vida. Solo me advirtió que si las apartaba de mí las enseñaba á alguien perdían su virtud. Será superstición ó lo que quieras; lo cierto es que he seguido la prescripción del curandero, y no solo se me quitaron achaques que padecía (pues soy muy débil), sino que he gozado salud envidiable. Te empeñaste en averiguar... Lo conseguiste. Para mi vales tú más que la salud y que la vida. Ya no tengo panacea, ya mi remedio ha perdido su eficacia; sírveme de remedio tú; quíereme mucho y viviré.

Quedéme frío. Logrado mi empeño, no encontraba dentro de la cajita sino el desencanto de una supercheria y el cargo de conciencia del daño causado á la persona que al fin me amaba. Mi curiosidad, como todas las curiosidades, desde la fatal del Paraíso hasta la no menos funesta de la ciencia contemporánea, llevaba en sí misma su castigo y su maldición. Daria entonces algo bueno por no haber puesto en la cajita los ojos. Y tan arrepentido, que me creí enamorado, cayendo de rodillas á los pies de la mujer que sollozaba, tartamudeé:

—No tengas miedo... Todo eso es una farsa, un indigno embuste... El curandero mintió... viviras, viviras mi años... Y aunque hubiesen perdido su virtud las píldoras ¿qué? Nos vamos á la aldea y compramos otras... Todo mi capital le doy al curandero por ellas.
—Me estreché, y sonriendo en medio de su angustia, balbuceó á mi oído:
—El curandero ha muerto.

Desde entonces, la dueña de la cajita que ya se la ocultaba, ni la miraba siquiera, dejándola cubrirse de polvo en un rincón de la estantería forrada de felpa azul. Empezo á decaer, á consumirse, pese á tanto todos los síntomas de una enfermedad de languidez, refractaria á los remedios. Cualquiera que no me tenga por un monstruo, supondrá que me instale á su cabecera y la cuidé con caridad y abnegación. Caridad y abnegación digo, por que otra cosa no había en mí para aquella criatura de quien había sido involuntario verdugo. Él se moría, quizás de pasión de ánimo, quizás de aprensión, pero por mi culpa; y yo no podía ofrecerle, en el disquite de la vida que la había robado, lo que todo lo compensa, el don de mi mismo, incondicional, absoluto. Intenté engañarla santamente para hacerla dichosa, y ella, con tardía lucidez, advinó mi indiferencia y mi disimulada tedia y cada vez se inclinó mas hacia el sepulcro.

Y al fin cayó en él, sin que ni los recursos de la ciencia ni los cuidados consiguiesen salvarla. De cuantas memorias quise legarme su afecto, sólo recogí la caja de oro. Aún contenía las famosas píldoras, y un químico amigo mio, pues no se daba por satisfecha maldita curiosidad. Al presagiar el resultado del análisis, el químico se echó á reir.

—Ya podía usted figurarse—dijo—que las píldoras eran de miga de pan. El curandero (si sería listo!) mandó que no las viese nadie... para que á nadie se le ocurriese analizarlas. ¡El maldito analisis lo seca lo lo!

EMILIA PARDO BAZÁN.

DESDE NOVELDA

Señor director de LA CORRESPONDENCIA Alicantina.

Mi querido amigo: Si brillante resu'tó el primer baile de Carnaval, celebrado en el "Casino de Novelda", la noche del domingo último, aún hubo mayor brillantez, si cabe, en el que se celebró anoche, pues al igual que en el anterior se arrojó confetti á manos llenas sobre los tocados de las bailarinas y una comparsa compuesta por jóvenes muy bonitas y con mucho aqúel, hizo que se pasaran mas brevemente las horas, tanto que nos parecieron minutos. El domingo próximo tendremos baile de máscaras en dicha sociedad, el cual presumo ha de aventajar á los hasta hoy realizados.
Ayer por la tarde viosa muy ajimada la calle Mayor, parecía que se ha dado cita toda la juventud noveldense en la citada calle, por cuanto no cabía un alfiler en la misma; bien es verdad, que abundaban mas las faldas que los pantalones.
La procesión llamada de "cuarenta horas", fue muy lucida. Particularmente hicieron en ella el gasto los pobres repatriados, los cuales vestían de rayadillo.

Dije que el asunto de la moneda falsa traería cola y, por la primera vez en mi vida, mucho que trae y larga.

Según rumores que tengo por demasiado fidedignos, han sido hallados por la guardia civil varios cuños ó matrices para acuñar, que se hallaban enterrados en las afueras de la población.

Yo sé decir que fui á los tales "monederos", (creo que está ya demás toda reserva) y los hallé muy abatidos, abatimiento que yo juzgué nacido del temor al conligno castigo del que ha obrado mal, muy antes que lo juzgara hijo de la vergüenza de verse encarcelados.

Ello dirá, y que Dios les asista si lo merecen; y sino, ¡qué mucho que caiga sobre ellos todo el peso de la ley!

Suyo afectísimo S. S. q. b. s. m.
El Corresponsal.
15 febrero de 1899.

Un discurso de Máximo Gomez

A mediados de enero hizo su entrada en Remedios el generalísimo Máximo Gomez. La población le hizo un gran recibimiento y erigió varios arcos triunfales. Al siguiente día se le subseguó con un almuerzo en Caibarién; y después de terminado, recibió á los españoles de Remedios y Caibarién, á quienes dirigió el discurso siguiente:

"Ha venido aquí, más como amigo de todos, que como jefe del ejército cubano. Aquí no hay cubanos, ni españoles, ni franceses, ni rusos. No hay más que habitantes de la isla, cuyo único programa debe ser paz y tacle. Nos unimos hoy para cambiar ideas, para conocernos y para defender nuestros mútuos intereses. A la paz debe seguir la confianza. Solo la unión puede traer el término de la actual é innecesaria ocupación de la isla por el ejército americano. Los habitantes de la isla no necesitan de la presencia de las tropas americanas para cumplir sus deberes. Unámonos todos, y dediquemos nuestros esfuerzos al fin que ambicionamos todos: el rápido y esplendoroso progreso de la república cubana."

Tan políticas como significativas son las palabras del viejo generalísimo de los insurrectos cubanos.
No rechaza á los españoles y huye de bárbaras represalias, en lo cual obra mas sabia y prudentemente que aquellos empaquetados personajes españoles que en París propusieron á los comisionados yanquis la anexión de Cuba por los Estados Unidos.

ALMACENES DE EL SIGLO

Grandes existencias en toda clase de TEJIDOS PAÑERÍA y novedades para señoras, caballeros y niños. Especialidad en trajes, capas, abrigos y toda clase de prendas confeccionadas para caballeros.

NAVARRO HERMANOS

Mayor y Pasaje Amérigo.-Alicante

Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera

Máximo Gomez, á pesar de cuanto se dice sobre licenciamiento de sus tropas...

No son los rebeldes cubanos ni los filipinos tan torpes como nos los habian pintado.

ALICANTE

REGALO DE LA CORRESPONDENCIA Alicantina

LA CORRESPONDENCIA, siguiendo la costumbre establecida por los grandes periódicos nacionales y extranjeros...

En causa seguida por el Juzgado de Alcoy por delitos electorales se ha dictado auto de procesamiento y suspensión contra el alcalde de Benifallim, Sr. Borrell.

El vecino de Hondón de las Nieves, don Ignacio Varó, ha solicitado del señor gobernador civil de la provincia que revoque un acuerdo del anterior ayuntamiento...

Ha estado hoy en Alicante nuestro estimado amigo D. José García de Carlos, secretario del ayuntamiento de Hondón de las Nieves.

Para atender á negocios profesionales sale esta noche para Jijona, el decano de este Colegio de Abogados, nuestro respetable amigo D. José García Soler.

Con motivo de tener que asistir á los ejercicios de oposición á varias plazas de oficiales quintos, vacantes en las oficinas del Consejo de Estado, ha tenido que anticipar su regreso á Madrid el diputado Cortes y miembro de aquel alto cuerpo, nuestro distinguido y respetable amigo don José Hernández Prieto...

Instrucción pública

Se anuncia una disposición oficial por la cual se encomendará á un tribunal de oposiciones encargado de proveer escuelas elementales de niñas, provea también las de párvulos vacantes y anunciadas á oposición en el mismo distrito universitario.

Se fundara la orden de la Dirección que habiendo renunciado los vocales nombrados para la constitución del tribunal de párvulos, y no existiendo nuevos profesores á quien nombrar, se encomienda la provisión de dichas escuelas vacantes al tribunal que actúa para las niñas.

Según un colega de la corte, el curso de ascensos que corresponde anunciarse en el mes de Enero de cada año, según determina el vigente reglamento de provisión de escuelas, no podrá aparecer en la "Gaceta", en la primera quincena de febrero, puesto que aún faltan dos ó tres rectorados á remitir la relación de vacantes. Hasta fines de mes ó principios de marzo no se publicará.

El teniente de alcalde y presidente de la comisión de incendios, D. Julio Maluenda Puig, ha dirigido una razonada comunicación al señor alcalde dándole cuenta exacta y detallada de todas cuantas deficiencias se observaron hace pocas noches, en el suministro de aguas para la extinción del incendio ocurrido en el establecimiento "La Peña", que el Sr. Cascales tiene en la calle Mayor, por no existir en esta boca bocas de riego destinadas á aquel objeto, como sucede en la mayoría de las calles y plazas de esta ciudad.

En el expresado escrito, que el señor Gobernador ha ordenado pase al arquitecto municipal para su dictamen, se propone con arreglo á lo estipulado en el contrato establecido con la empresa de aguas de Alicante, se disponga lo conveniente á fin de que dicha empresa cumpla su compromiso, instalando las necesarias bocas de riego en todas las calles donde no hayan, para cuando ocurran casos análogos al de referencia no se noten tan lamentables deficiencias que pudieran proporcionar graves resultados.

Las operaciones verificadas en la Caja Especial de Ahorros de Alicante, durante la última semana, son las siguientes: 878 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importando 12.134 pesetas. 866 desempeños de id., id., id., importando 11.822 id. 186 impositores por continuación y nuevas, importando 5.074 pesetas. 17 reintegros, importando 11.217/63 pesetas.

Se ha dado aviso á los alcaldes de Muro y otros tres pueblos, para que se presenten á recoger las cantidades que les fueron con-

cedidas, como socorro, con motivo de las inundaciones y temporales ocurridos en sus respectivos términos.

El centro liberal de Barcelona, ha recibido una expresiva carta del excelentísimo señor don German Gamazo, manifestando que acepta con agradecimiento el nombramiento de presidente honorario de aquella asociación, para cuyo cargo fué nombrado por unanimidad en la reunión general celebrada el día 10.

La "Gaceta", de Madrid llegada hoy á esta capital publica la relación nominal de los sargentos en activo y licenciados de todas clases, que han sido significados para los destinos vacantes en el ayuntamiento de Alicante por haber resultado con mas años de servicios y mejores condiciones que los que los solicitaban.

Dicha relación está concebida en los siguientes términos: Secretaría.—Plazas de oficial tercero, 1.650 pesetas; auxiliar primero, 1.600; auxiliar segundo, 1.300; y auxiliar tercero, 1.200; concedidas á los sargentos Antonio Pérez Maldonado, Leandro García Quirós, Enrique Gisbert Santos y Julio Belenguier Nuñez, respectivamente.

Contaduría.—Oficial segundo, 1.600 pesetas; y auxiliar primero, 1.300; concedidas á los sargentos Julio Bray Rodríguez y Teodoro Gordillo Rico.

Depositaría.—Auxiliar, 1.300 pesetas; concedida al sargento Juan Bermejo Gallana.

Policia urbana.—Tres plazas de celadores dotadas con 1.500 pesetas; concedidas á los sargentos Enrique García Qañado, Alberto Bianco Llorente y Pedro Carbonell Llopis.

Mercados.—Dos empleos de fieles de peso, con 1.250 pesetas; concedidas á los sargentos Marcelino Sargacha Taranco y Juan Vallejo Fernandez.

Pregonero, portero de contaduría, guarda del parque de bomberos y guarnicionero, veedor de pescado y ayudante, veedor de frutas, cuatro barranderos para el mercado, conserje del Matadero, conserje de la Casa de Socorro, portero del Laboratorio Municipal y maquiosta de la estufa de desinfección, todas estas concedidas, respectivamente á Sotero Palazuelos Estrada, sargento; Ramon Benabent Bonabent, cabo; Ceferino García Pérez, sargento; Ramon Campos Alemany, cabo; Manuel Martínez Jols, sargento; Alejandro Bernay Garcia Juan Pico Selva y Manuel Bargas Asensoldados; José Sanchez Carpena, C. Spas Solves Salés y Antonio de Luna Alarcón, sargentos; y Lorenzo Cortés Duato, cabo primero.

Únicamente han sido declaradas desiertas por falta de solicitantes, los destinos de cabo de la guardia municipal, alguacil de tabacos y una plaza de barrandero del mercado de abastos.

Se ha recibido un variado y bonito surtido en veos, mantillas blanda Chantilly y tul, á precios sin competencia, en el establecimiento de mercadería de la señora sucesora de Antonio B. Solbes, calle de Labradores, número 8 y San Pascual, 2 y 4.

Nota.—No olvidar que esta casa es, en su género, la que mejores tiene y mas baratos los vende, para que nadie pueda hacerle la competencia.

A la hora en que serán leídas estas líneas por nuestros lectores, ya se hallará inaugurada y funcionando la magnífica tómbola de rifa organizada por la junta directiva que cuida con exquisita solicitud el Asilo de Nuestra Señora del Remedio.

Entrevistadas hace pocos días la distinguida y respetable presidenta Doña María Bonanza viuda de Rojas, la infatigable secretaria Doña Carmen Martos y la bellísima tesorera Doña Carmen Curt, que, dado su gran corazón, todo les parece poco para los pobres, resolvieron en vista del estado precario de la caja de la Asociación que podría llegar día, para ellas tristísimo y desconsolador, de serles difícil continuar en la inmensa labor caritativa que se practica en dicho Asilo, resolviendo repetidos, abrir la rifa, proporcionando al mismo tiempo el grato solaz á la juventud, puesto que los números serán vendidos por las señoras mas distinguidas y bellas de la ciudad.

La rifa hallase establecida en la calle Mayor, junto á la fotografía de Cantos. Que el resultado corresponda al noble fin que se persigue!

Se ha concedido autorización á D. Francisco Jaén, presidente de la sociedad de dicha casa denominada "La Venustoria", para extirpar los animales dañinos que existen en los montes "Jefe", "Bilestera", y "Covetu", de cuya custodia estaba encargado el guardia José Lillo Torregrosa, ha acordado suspender á éste de empleo y sueldo hasta tanto se resuelva lo procedente, nonbrando en su reemplazo, interinamente á Pedro Soler Buades y poniendo el hecho en conocimiento del señor juez de instrucción de este partido.

Conocerá el señor alcalde por denuncia del sargento de la guardia municipal, de la evasión realizada en el día de ayer, por el detenido en el cuarto de arresto á disposición del gobierno militar de Valencia, Vicente Guerra Aznar (-) "Compartu", de cuya custodia estaba encargado el guardia José Lillo Torregrosa, ha acordado suspender á éste de empleo y sueldo hasta tanto se resuelva lo procedente, nonbrando en su reemplazo, interinamente á Pedro Soler Buades y poniendo el hecho en conocimiento del señor juez de instrucción de este partido.

El semanario satirico "Gedeon", llegado

hoy, inserta chispeantes trabajos que hacen de él un número digno de leerse por todos.

Los asuntos puestos al despacho del excelentísimo Ayuntamiento para la sesión ordinaria que ha de celebrarse á las seis de la tarde, del día de mañana, son los siguientes:

- 1.º Comunicación del señor presidente de la audiencia provincial y dictamen emitido en ella por el arquitecto del ayuntamiento.
2.º Instancia del jardinero Manuel Escobedo, solicitando jubilación.
3.º Minuta de honorarios que se devengan á tres letrados por un informe.
4.º Dictamen de las comisiones correspondientes recaído en instancia de D. Pedro Sañudo Autrán.
5.º Proposición de varios señores con cejales sobre personal.

A continuación publicamos un bien escrito artículo que el periódico de esta localidad "El Ibero", inserta en su número 20, debido á la pluma de un distinguido escritor que oculta su nombre bajo el pseudónimo de "Diana".

LO QUE PENSAMOS

Entre nuestro colega LA CORRESPONDENCIA Alicantina y el señor Cambres, empresario del teatro principal, ha surgido un incidente para todos muy enojoso y muy desagradable; mejor fuera que nada hubiese pasado, pero como el hecho es que el incidente ha surgido, no hay más remedio que el de admitir sus consecuencias sin perder de vista una diferencia más ó menos fundada entre periódicos y empresa, ha concluido por revestir condiciones que afectan directamente á la prensa periódica; han mediado sueltos ágricos y remitidos nada dulces, protestas enérgicas y afirmaciones ofensivas; este conjunto de cosas desagradables ha dado lugar á que La Unión Democrática, con muy buen sentido, señale la conveniencia de que en Alicante se organice como en Madrid y en muchas capitales la Asociación de la prensa, pensamiento á que El Graduador, aludido para que en concepto de decano, tome la iniciativa que le corresponde, objeta que aquella asociación, en el caso de organizarse, no habría de ocuparse en cosas de tan poca monta como las que han dado margen á la propuesta de La Unión Democrática. Queremos creer que hay en todo esto algo que se parece á un error de apreciación y entendemos que importa mucho á la prensa local, plantear el problema en sus verdaderos términos y resolverlo con calma, con tacto y sin apasionamientos.

A nuestro juicio, la cuestión es muy sencilla; al agriarse la polémica, un redactor de LA CORRESPONDENCIA Alicantina ha sido objeto de una acusación que si fuese exacta le favorecería muy poco; Nadal Garcia por hurtar una romana, un kilo, una espuerta y unas paletas para llevar sacos de arroz, cuyos objetos los vendió en un establecimiento situado en el punto que llaman el Portazgo. Ha sido declarado cesante, el desmesado de la inspección de las obras de construcción de un muro de cerca y un almacén interior de la fábrica de tabacos de Alicante, D. Santiago del Arco. El celoso teniente de alcalde de este ayuntamiento y presidente de la comisión de Mercados, D. José A. Amo Anton, con muy buen acuerdo, digno de todo género de alabanzas, ha decomisado esta mañana en la plaza de abasto, 70 libras de pan frito de peso, que ha sido distribuido entre los asilos benéficos de la capital, imponiendo fuertes y merecidas multas á los expectadores de dicho artículo.

Un vecino de la calle de la Huerta, nos manifestó que desde la casa número 114 á la 122, no quedá un cristal sano por apedrear todos los días los edificios, una turba de chicos y grandes; que sin que un solo guardia ó linpiada campan por sus respetos en aquel paraje, siendo el terror de los pacíficos vecinos.

Si la Asociación que en la corte preside el señor Moya ha entendido que debía volver por el decoro de la clase, no encontramos razón alguna para admitir que en Alicante no deba determinarse idénticos efectos de una causa que en nada se diferencia de la que allí les ha ocasionado. Por estas razones y lamentando no estar de acuerdo con El Graduador unimos nuestra voz á la de La Unión Democrática para pedir que la prensa local se constituya desde luego en Asociación con la rapidez necesaria para que su primer acto sea el de esclarecer lo ocurrido entre LA Alicantina y el señor Cambres y proceder en consecuencia.

Leído lo que antecede, solo hemos de decir que estamos completamente de acuerdo con lo expuesto por el autor del anterior artículo, y desde luego le autorizamos para que como juzgue mas conveniente convoque á una reunión de los periódicos locales, y de este modo poder constituir la Asociación de la Prensa, tan necesaria por todos conceptos en Alicante.

El señor alcalde ha dirigido esta mañana una comunicación al ingeniero de la empresa de aguas de Alicante, M. Emilio Herault Mascart, para que ordene la colocación de una boca de riego en el paseo de Isabel II, dos en el de Ruiz Corbalán y otras dos en el de S. Francisco.

Se hallan vacantes y deberán proveerse en propiedad, dentro del plazo de 30 días, las plazas de secretarios de los juzgados municipales de Benimassot, Benimarfull, Benifallim y Cuatretordeta.

Repatriados

Esta mañana se han presentado en el Gobierno militar de esta provincia, los siguientes soldados repatriados del ejército de Cuba:

- Antonio Morant Perez, de Bolulle; Vicente Montiel Perez, de idem; Vicente Llorca Berenguer, de Benidorm; Vicente Oliver Oliver, de Vall de Laguard; Horacio Oliver, de id.; José Pérez C. mar, de Pago; Juan Sandra Ivars, Fernando Deyesa Vicent, Carmelo Melchor Sendra, José Alzanzas O. lola, Vicente Sasro Sendra, Vicente Bollo Sastre, Manuel Pacheco Giner y Carlos Ciscar Cabrera, todos de Pago; José Bernabeu Seguí, de Mur; José Ruiz Vilaplana, de Alcoy; Rosendo Esteve Martínez, de O. nill; Rafael Payá Vives, de Benifallim; Manuel Torregrosa Llorens, de Agost; Fernando Berenguer Dubau, de O. nill; Cosme Giner Rives, de Benifallim; José Inorra Seguí, de Confides; y Luis Vicente Móra de O. nill.

De Filipinas Simplicio Vez Anton, de San Felipe Neri; Francisco Espinosa Lorenzo, de Torre Vieja; Melchor Sebucó Cascales, de Elche y Francisco Luis Marañ, de Torre Vieja.

CIRCO Alicantino

Anoche se celebró en nuestro bonito coliseo de la plaza de Balmes, un variado y notable espectáculo por la acreditada compañía ecuestre que dirige don Miguel X. de Alegria. Todos los artistas que en el mismo tomaron parte, rayaron á gran altura ejecutando á la perfección y con pasmosa agilidad sus respectivos ejercicios, cosa que le valió muchos aplausos.

Esta noche se efectuará una gran función de moda, que seguramente llamará la atención por la novedad que se dará á la misma.

En esta función debutarán cinco nuevos artistas que darán á conocer arriesgados y difíciles trabajos, que han de ser muy aplaudidos por la originalidad de ellos. También hará su debut la directora de la compañía donña Micaela R. de Alegria, en tendida americana. Auguramos un lleno.

HURTO

Una pareja de guardias municipales ha detenido esta mañana en el cuarto de arresto á un sujeto llamado Francisco Nadal Garcia por hurtar una romana, un kilo, una espuerta y unas paletas para llevar sacos de arroz, cuyos objetos los vendió en un establecimiento situado en el punto que llaman el Portazgo.

Ha sido declarado cesante, el desmesado de la inspección de las obras de construcción de un muro de cerca y un almacén interior de la fábrica de tabacos de Alicante, D. Santiago del Arco.

El celoso teniente de alcalde de este ayuntamiento y presidente de la comisión de Mercados, D. José A. Amo Anton, con muy buen acuerdo, digno de todo género de alabanzas, ha decomisado esta mañana en la plaza de abasto, 70 libras de pan frito de peso, que ha sido distribuido entre los asilos benéficos de la capital, imponiendo fuertes y merecidas multas á los expectadores de dicho artículo.

Un vecino de la calle de la Huerta, nos manifestó que desde la casa número 114 á la 122, no quedá un cristal sano por apedrear todos los días los edificios, una turba de chicos y grandes; que sin que un solo guardia ó linpiada campan por sus respetos en aquel paraje, siendo el terror de los pacíficos vecinos.

NUESTRA INFORMACION LA CORRESPONDENCIA Alicantina, EN MADRID

(Agencia Moncheta) 15 de febrero de 1899.

Broma de buen tono

Hasta la madrugada de hoy, y á falta de mejores noticias, los que por obligación hemos de hablar y escribir de política (hay ó no asuntos nuevos) nos entretuvimos en comentar el hecho de haber visitado anoche al Sr. Sagasta cuatro aristocráticas máscaras, que llevaban por antifaces caretas representando los rostros de Silveira, Pidal, Polavieja y Canalejas.

No reproducimos los comentarios, por que seguramente interesarían poco á nuestros lectores, ni los detalles de la entrevista, porque ya anoche los telegrafiamos y porque "El Imparcial", los consigna extensamente esta mañana. Lo único nuevo de hoy es el nombre de

De desear es que el señor Alcalde disponga lo conveniente para poner coto á los desmanes de los mencionados golfos.

Bien sean los señores ladrones que ha poco tiempo visitaron nuestra ciudad, bien sean nuevos colegas de aquellos, es lo cierto que al presente lucen ya sus habilidades y sin igual destreza algunos aficionados á lo ajeno, á juzgar por la frecuencia con que comienzan á repetirse los robos, y á fé que los ejecutan magistralmente y con provecho.

Hay que ser justos y reconocer que ejercitan su arte con sujeción á todos los progresos modernos, es decir, que se apoderan de lo que se les antoja y no son habidos.

Conviene vivir prevenidos.

Nuestro querido amigo el conocido corredor de comercio de esta plaza D. José Asin Carratalá, avisa á su numerosa clientela que habiéndose abierto por el Gobierno el canje del 4 por 100 Exterior por Interior, se encarga de dicho canje en condiciones muy ventajosas por los interesados.

Para mas pormenores, dirigirse plaza de San Francisco número 9.

Sindicato de Riegos de la Huerta DE Alicantina

Extracto de las cuentas de este Sindicato de Riegos en el mes de la fecha

Table with columns: Cuentas, Ingresos (Pts., Cts.), Pagos (Pts., Cts.). Rows include Existencia en 1.º del actual, Porimpuesto de Landas, resarcimiento de daños, arriendos de tierras, gastos de oficina, reparaciones y obras, sucripciones, impuesto de avenidas, gratificación del Director para el servicio, impresiones y encondernaciones, impuesto ordinario del 4.º trimestre, impuesto extraor. de ar. l., deuda de 1.99, telephone. Totales: 2575 22 2019 08. Saldo para 1.º febrero por existencias: 556 14. Total igual al cargo: 2575 22.

Alicante 31 de enero de 1899. V.º B.º El rector, Francisco de Sales Maisonnave.

Numerosos trastornos produce en la salud la existencia de la tenia ó solitaria y su expulsión segura tomando las Capsulas tenifugas de Dr. Aguiló, según indica el prospecto que las acompaña.

Con muchas las curaciones con ellas obtenidas y resultan las mejores y las mas económicas. Se vende en la farmacia del Dr. Aguiló Mayor, 51, frente á las Casas Consistoriales.

Dr. Audet, Alcalá, 12, Madrid. Contestar á las consultas que se formulen por carta.

Venta

De una heredad, compuesta de casa señalada con el núm. 4 de policía, con dos huecos, compuesta de planta baja; mide 9 metros 90 centímetros de fachada por 7 metros 20 centímetros de fondo; contiene diez tahullas de tierra secano, plantada y campá. Entrando en la casa hay una accesoría de piso bajo que mide 8 metros 10 centímetros de fachada por 3 metros 10 centímetros de fondo.

Una casa habitación, sin número de policía, junto á la accesoría antes descrita; mide 8 metros 6 centímetros de fachada por 6 metros 7 centímetros de fondo; tiene corral descubierta y cercado de pared.

Las fincas descritas se encuentran situadas en la partida del Ras Peig, término de S. Vicente. Para más informes dirigirse á la calle de Sagasta, 48, bajo.

las máscaras, que hasta esta tarde se desconocía. Dicese que los bromistas fueron los señores duque de S. Fernando de Quito y marqueses de Tovar y Villamanrique y diputado por Talavera Sr. Gayo.

Incidentes del Carnaval

Y ya que de máscaras hablamos, diremos que el Carnaval que ha resultado en Madrid brillante, y sin mas incidentes lamentable que los atropellos habidos anteanoche al terminar el desfile, ha tenido hoy un final lamentabilísimo. Con motivo de una apasionada lucha sostenida entre militares y paisanos, frente á la Tribuna de La Peña (en Recoletos) los disparos de "confetti" y "serpientes", degeneraron en insultos, primero; en tiros despues, resultando herido—al parecer le-

amente—un transeunte, ajeno por completo a la contienda.

La negra... partida

Desde las dos de la madrugada supos que en Ocau del Rey (Castellón) se habia visto una partida de diez hombres, cuyos fines y filiación política (si la tenían) se ignora.

Hoy se ha sabido oficialmente que la partida no lo era sino de cazadores, y que no son contrarios sino de la tranquilidad de reedores y volátiles.

Acto religioso en Palacio

Con motivo de la solemnidad del día, ha habido hoy capilla pública en Palacio, habiendo impuesto la ceniza a la real familia el señor Obispo de Sión.

A las once de la mañana salía la comitiva de las habitaciones de la Reina, cuya augusta señora, lo mismo que la infanta Isabel, vestían elegantísimos trajes de terciopelo gris. El de la princesa de Asturias era de raso blanco brochad.

En la comitiva figuraban como grandes de España los duques de Bailen, Gor, de la Torre, Sotomayor y Granada, los marqueses de Velada y Santa Cristina, condes de Revillagigedo y Latorzana.

Como damas las duquesas de Medinaceli, las marquesas de Cortiñas y Sanfeliz y las condesas de Sástago y Latorzana.

Firma real

Aunque se había dicho que con motivo de la festividad que dejó referida no habria hoy firma, a las de la tarde llevó el general Correa a Palacio varios decretos, entre ellos uno por el cual, cesa el general Barce en el cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, otro nombrando para reemplazarle al teniente general Sr. Gamarra y otro sobre reducción del 50 por 100 en las escalas del ejército.

Acercas de este último punto, conferenció extensamente con S. M. el ministro de Guerra.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)
(Prohibida la reproducción de este servicio.)

EDICION DE LA MAÑANA
16 DE FEBRERO DE 1899

Los carlistas

Madrid 16 (3 mad.)

A falta de otros asuntos, los habituales concurrentes al salón de Conferencias del Congreso, comentaban ayer tarde la carta de D. Carlos prohibiendo a los diputados y senadores de su partido ir a las Cortes cuando éstas reanuden sus tareas.

En general, se atribuye gran trascendencia política a esta resolución de D. Carlos, si bien se entiende que no significa nada el propósito decidido que dichos representantes se retiren definitivamente del Parlamento.

Hablando de este asunto, se preguntaba ayer en uno de los corros del Congreso; cuando se haya consumado eso que D. Carlos llama gran vergüenza nacional, ¿volverán los carlistas a las Cortes? ¿Están dispuestos, si cambia el Gobierno y vuelven al Parlamento a discutir los problemas que se presenten para procurar la regeneración de España?

Estas preguntas fueron escuchadas por uno de los diputados de la minoría carlista, el cual se limitó a decir: «No lo sabemos; eso lo decidirá después D. Carlos. «Nosotros nos limitaremos a acatar lo que D. Carlos disponga, aunque no esté conforme con nuestra manera de apreciar las cosas».

El retraimiento, pues, será absoluto, conforme se acordó en la reunión que celebraron los individuos de la minoría carlista la otra tarde, cuando se reunieron para enterarse del contenido de la carta que les leyó el señor Barrio y Mier.

Aguinaldo

Madrid 16 (3:35 mad.)

Telegrafían de París que según despatches de Manila fechados el 13, hay mucho disgusto entre los insurrectos, los cuales se quejan de que no los pagan ni les dan de comer.

Aguinaldo ha visitado las posiciones que tienen los insurrectos en Mollo cerca de Colocan, y ha dirigido a aquellos una arenga diciéndoles que los yanquis habían tenido tres mil muertos en los últimos combates.

EDICION DE LA TARDE

Una interview

Madrid 16 (4 mad.)

Dicen de Nueva York que el «Herald» publica una interview que su corresponsal en Manila ha celebrado con el general Otis.

Manifiesta dicho general que la situación de los americanos es excelente.

Evalúa las fuerzas de Aguinaldo en 30.000 hombres, y dice que podrá levantar en armas unos 12.000 más.

Lejos de amedrentar estas cifras al general Otis, asegura que le satisface, porque así podrá de una vez y en un solo combate, hacer entrar en razón a los discolos tagalos que tan mal dispuestos se encuentran a cometerse al dominio yanqui.

El general Otis hace elevar la cifra de las bajas tenidas por los tagalos en los últimos combates a 3.000.

Desde luego, y atendiendo a la procedencia de la noticia, debe acogerse con las naturales reservas.

El Tribunal de Cuentas

Madrid 16 (4:20 mad.)

Son prematuras cuantas versiones se echan a rodar respecto a la nueva organización del Tribunal de Cuentas del Reino, con motivo de la supresión de la Sala de Ultramar.

De los nueve ministros que hay en la actualidad quedarán ocho, suprimiéndose uno por jubilación.

Se ignora cuando se llevará a cabo esta reforma.

Los republicanos

Madrid 16 (5 m.)

Caracterizados republicanos conciben extraordinaria importancia a la reunión de la minoría republicana, que se verificará hoy en la Tertulia Progresista.

Se asegura que en dicha reunión acordarán los republicanos asistir a las sesiones de Cortes e intervenir en los debates cuando se discutan los asuntos relacionados con la guerra.

Movimiento de tropas

En buses de la partida

Madrid 16 (6 m.)

Se ha recibido un telegrama oficial del capitán general de Aragón, anunciando la salida de varias columnas de infantería con dirección a Teruel, para el caso de que penetrara en aquella demarcación la partida levantada en Morella.

De Valencia también han salido otras columnas, en persecución de dicha partida.

Unión Silvela-Polavieja-Campos

Madrid 16 (7 m.)

Silvela y Polavieja han conferenciado con Martínez Campos, para pedirle su concurso y manifestarle que están dispuestos a formar Gobierno presidido por él.

Dícese que Martínez Campos ha aceptado en principio y ha iniciado los trabajos de concentración.

TELEGRAMA OFICIAL

De Filipinas

Madrid 16 (8 15 m.)

El general Ríos cablegrafía confirmando la toma por los americanos de Ilo-Ilo.

Dice, que los insurrectos incendiaron el 80 por 100 de los edificios y destruyeron todos los consulados.

Añade, que los españoles residentes en aquella plaza no han tenido novedad y que ha quedado terminado el licenciamiento de las tropas indígenas.

Motín en Bilbao

Madrid 16 (8:45 m.)

Telegrafían de Bilbao, que habiendo dispuesto la autoridad el comienzo del embargo por la resistencia al pago del impuesto sobre los huesos, se excitaron los animos, llegando a reunirse unas 6.000 personas que agredieron a la guardia municipal haciendo algunos disparos, resultando herido un guardia.

El gobernador consiguió disolver los grupos.

El alcalde suspendió la orden de embargo y se restableció la normalidad.

Tres noticias

Madrid 16 (9:25 m.)

Montero Ríos dimitió la presidencia del Senado, con el objeto de defender sus gestiones como presidente de la comisión de París.

Restaurant del hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España.

Se sirven almuerzos a 2'50 pesetas y comidas a 3 pesetas.
Magnífica terraza al aire libre Jueves y domingo, comida extraordinaria.
Se admiten encargos para todo lo concerniente a fonda. Abonos a precios convencionales

EL GLOBO

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS

Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII

SIN SALDOS NI RETALES

En este acreditado establecimiento se principia desde hoy hasta fines de marzo, que es cuando empieza a recibir los surtidos de verano, la venta de todas las existencias que tiene de géneros con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Precio fijo

NOTA.—No llamamos al público para que compre retales ni géneros antiguos, lo llamamos para venderle géneros de novedad y corrientes a precios desconocidos por su baratura.

Moltó telegrafía diciendo que la partida de Morella la componen malhechores.

En el Consejo de mañana se acordará la conducta que ha de seguirse con respecto a las Carolinas y Marianas.

La vicepresidencia del Senado

Madrid 16 (11:25 m.)

Los ministeriales creen que el señor Montero Ríos retirará la dimisión discutiendo escaños.

Otros recuerdan que el único vicepresidente disponible es el señor Duque de Veragua.

Lamentaciones tontas

Madrid 16 (1 t.)

Los amigos del general Correa lamentan que se hayan publicado los telegramas cruzados entre Blanco y el ministro.

Dicen que este armonizó el honor del ejército, vista la gravedad de las circunstancias.

El Consejo de hoy

Lo que dice Sagasta

Madrid 16 (4 t.)

Se ha celebrado el anunciado Consejo presidido por la Regente.

Sagasta cree que es arreglable la cuestión Montero Ríos.

Dice que es mas de delicadeza que de política.

Se ha firmado la reorganización del tribunal de cuentas.

Nada se sabe de los prisioneros españoles de Filipinas.

(SERVICIO ESPECIAL)

Accidente

Orihuela 16 (2:20 t.)

Al pasar por esta estación el tren número 124, han comunicado al se-

ñor jefe, de que uno de los viajeros había caído a la vía.

Dadas las oportunas órdenes por el citado jefe para poner en claro lo sucedido y personados en el lugar del suceso varios empleados, ha resultado, que un viajero llamado D. Antonio Fullida, vecino de este pueblo, quiso bajar del tren estando este en marcha, teniendo la desgracia de caer y producirse varias heridas en las mejillas y algunas contusiones en la cabeza.

El estado del herido es satisfactorio.

El Corresponsal.

DINERO en Hipotecas, sobre casas en Alicante, de construcción moderna. Darán razón, S. Cristóbal, 11 p.1.º

Interesante

Para toda clase de mercancías, incluso el negocio de vinos, se alquilan grandes almacenes al final de la calle de Ramales. Darán razón, calle Mayor número 8, tienda de tejidos.

Sociedad de las Aguas de Alicante

A partir del lunes, 5 del corriente, queda abierto en las oficinas de dicha sociedad, el abono para las instalaciones de servicio de aguas en casas particulares; facilitándose gratuitamente el reglamento y cuantos antecedentes se soliciten.
1.º diciembre de 1898.

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO

Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, mímica y musical que dirige doña Micaela R. de Alegria.
Gran función para esta noche a las ocho y media, en la cual toman parte célebres artistas.
Entrada general, 50 céntimos.

Imprenta de Antonio Reus

Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Acaba de recibirse un inmenso surtido de tiras y entredoses bordados en blanco y colores, de Saint Gall (Suiza) punto ruso (cubre corsés) y toda clase de artículos para la confección de ropa blanca.

Gran variedad de modelos del verdadero corsé parisién C. P. a la Sirene.
Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende

60 ERNESTO C. PENÚ
rpto del hijo Los debates lo han probado suficientemente y el Parlamento ha reconocido esta inocencia. Considero, pues, que debo una compensación a ese pobre hombre, que si hubiese sido preso le hubieran ciertamente torturado y colgado en pro de la justicia de mi causa, aunque en realidad no se encontrase mezclado en nada. Vos no podéis reprocharme el que tenga por él cierta debilidad. Para vos y para el mundo es un criminal de la peor especie, lo comprendo perfectamente; pero para mí es un inocente que ha faltado poco para ser castigado por un atentado que no había cometido, y ¿quién sabe si esa falsa acusación no ha contribuido a echarle en el mal camino?
El preboste no contestó.
—Mi querido señor d'Aumont—añadió Bernac con voz cariñosa,—ya sabéis con qué fin y por qué causa frecuente también asiduamente vuestra casa. La sorprendente belleza de vuestra encantadora hija, sus preciosas cualidades del corazón y del alma han encendido en mi pecho una pasión que no he tratado de ocultar, y que vos os dignáis aprobar...

61 EL CAPITAN LA CHESNAYE
—Una alianza entre nosotros, querido conde, es honrosa para ambas familias—interrumpió el preboste.
El conde se inclinó.
—Privado de vuestros padres—continuó el señor d'Aumont—solo en el mundo como os halláis; me considero y me consideraré feliz de consagraros un efecto paternal, confiándoos la dicha de mi querida Diana, pues la manera providencial como estuve a punto de salvaros de una manera casi cierta, hace que os considere como un hijo...
—Este título y esta alianza son mis más ardientes deseos—respondió el joven—Pero si vos me consideráis como un hijo, si os miro desde ahora como un padre, debéis comprender que mis consejos son los de un amigo sincero. Pues bien, creedme, dejad en la oscuridad ese asunto del capitán La Chesnaye. Estoy seguro de que este hombre está tan inocente de los crímenes que le imputáis, como lo era de los que se le acusaban antes. No os mezcléis en nada de lo que le concierne.
—¿Por qué—preguntó el preboste,

64 ERNESTO CAPENDÚ
pecto de un zarcero de piernas que recordaban el andar del pato.
Cuadradas espaldas, a las cuales estaban mal pegados un par de brazos desmesuradamente largos, superaban este busto desproporcionado, pero de poderosa constitución.
Un cuello, cuya existencia era problemática, unía al cuerpo, más bien que la llevaba, una cabeza angulosa más ancha que larga, y que parecía haber sido aplastada por la acción de una prensa de la cual hubiese sufrido el bataneo.
Esta cabeza, erizada de un bosque de cabellos rojos y adornada de dos orejas enormes, estaba agujereada por dos ojos pequeños y redondos, de un color verdusco, por una boca enorme guarnecida de dientes blancos y agudos, encima de la cual se adelantaba una nariz de una longitud fantástica, cuya extremidad de color de violeta parecía afilada como la punta de un alfiler.
Bigotes rojos y una espesa barba del mismo color acompañaban este conjunto, cuya fealdad incontestable estaba, sin embargo, templada por una expresión de inteligencia que iluminaba esta extraña fisonomía

64 ERNESTO CAPENDÚ
El preboste de París
—Mi querido preboste—dijo el señor de Bernac deteniendo de nuevo su cabalgadura—he aquí la hora en que debemos separarnos. Creo que vais a ocuparos en asuntos de política y yo me vuelvo a casa Jonás, en donde Saint-Luc, Brisac, La Guiche, d'Herbaut, d'Occurrie y algunos otros me han dado cita para una partida de «passe dix» (1). Voy, pues, antes de entrar, a tomar la izquierda mientras que vos volveis a la derecha, y como es casi probable que no nos encontraremos en medio de la multitud que invade la feria; antes de dejaros, ¿me permitiréis que os haga una pregunta por vuestro mismo interés?

(1) Juego con tres dados.

ESTÓMAGO

dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, disenterias, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, cólicos, vientos, diarreas, bilis, debilidad, ardores, etc. Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con los Digestivos Herrera 4 pesetas caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo remitiendo 4 pesetas en libranza ó se los al Dr. Herrera, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid y se contes a gratis a las consu tas por escrito ó personalmente. Se vende en Alicante, Farmacia Gómez Mora, Mayor, 23 y 25, y Droguería de Romero y Comp. Princesa, 15.

ADOLFO GARCIA



Proveedor efectivo de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, saporina, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona

Tónico-genitales del DR. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

IMPOTENCIA debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 80 reales caja, y se remiten por correo a todas partes.

DOCTOR MORALES, Carretas, 39, MADRID
En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

LA PENINSULAR

Fábrica de Chocolates de Carmelo Establier

ALICANTE

Oficina y Depósito: Coloma, 1.—Fábrica: Pérez Medina, 15 (Barrio Benalú)

GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

SUCURSAL DE LA DE VALENCIA

En esta Fábrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortaleciendo el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos a los consumidores que cada botella lleva la marca de fábrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

Representaciones

S. Garcia Hermanos

Labradores, 3.—ALICANTE



GONZALEZ HERMANOS

CASO MAYLIN

Loza, Lampistería y Cristalería. Camas y objetos de capricho

58 ERNE TO CAPEND

—Haceda, mi querido conde—respondió el preboste.—Ya sabéis que si alguna vez me atrevo a vituperar vuestra conducta algo loca, y procuró conducirnos por un camino saludable tengo en grande estima vuestro talento, y la confianza que me inspiráis es incontestable. Interrogadme, pues, como gustéis.

—Pues bien: hace un momento que os dirigíais a la feria de San Germain con intención de prender al capitán La Chesnaye: al menos así me lo habéis confesado...

—Es verdad.

—¿Vais a la feria todavía con la misma intención?

—Todavía, señor conde; y ahora más que nunca.

—¿Hasta después de lo que acabáis de oír?

Hasta después de la noticia del preboste de Ruau que acabáis de recibir?

—Sin duda. Hay en este asunto un misterio que considero de mi deber aclarar.

—¿Tenéis, pues, la certeza que el capitán La Chesnaye debe estar en este momento en la feria?

—La tengo.

63 EL CAPITAN LA CHESNAYE

El conde hizo un nuevo gesto de impaciencia.

—¿Estáis bien decidido?—continuó.

—Perfectamente.

—Entonces, adiós y buen éxito! Yo voy a casa de Jonás.

—Adiós, mi querido Bernac.

El joven cogió las riendas y picó a su caballo, que se alejó al galope.

El preboste le siguió un momento con la vista, pero el caballo y el jinete habían ya desaparecido en la oscuridad. Entonces, con la frente sombría, se puso en marcha, siempre seguido de sus guardias.

Llegado a la puerta de Buccini, hizo seña al sargento que mandaba la escolta de que se le acercase, lo que hizo respetuosamente.

Este sargento que las luces de la feria de San Germain iluminaban entonces de manera que no dejaban en la sombra ninguna parte de su persona, era un hombre que frisaba en los cuarenta años, pero cuya fisonomía ofrecía un carácter muy particular.

Pero una vez apeado, sus piernas, extremadamente cortas y muy arqueadas, le daban el as-

62 ERNE TO CAPEND

—¿Porque no os ocasionará más que desgracias!

—¿Lo creéis así!

—Os lo afirmo.

—Pero ¿por qué me habláis de este modo mi querido conde?

—¡Oh! no lo sé... es un presentimiento del cual no puedo definir la causa, pero os respondo de que no me engañal!

—Esto no es contestar a lo que os pregunto.

—Sí por cierto.

—Sin embargo.

—Contentaos con eso, y seguid mi consejo.

—Mi querido de Bernac—dijo el preboste con voz grave,—los haberes de mi cargo me imponen obligaciones a las cuales no podría sustraerme sin ser acusado de felonía. Explicadme razonablemente los motivos por los cuales me habláis como lo hacéis, y quizás entonces haré caso de vuestros consejos.

—No puedo explicar de otra manera esos motivos.

—Entonces, querido conde, no os sorprendáis de que prosiga en el cumplimiento de mis deberes.

64 ERNE TO CAPEND

—¿De suerte que nada puede haceros cambiar de resolución?

—Nada efectivamente, mi querido Bernac, pero, permitidme deciros a mi vez que no comprendo la insistencia con que os ocupáis de ese bandido y que me explicó aun menos el interés que parece inspiraros su suerte.

El conde guardó silencio, y mordiendo el bigote con manifiesta impaciencia, parecía presa de una viva contradicción. Por fin, volviendo a tomar la palabra, después de algunos minutos, dijo.

—Mi querido preboste, la insistencia que muestra a propósito de ese bandido, como vos le llamáis, y el interés que parece inspirarme, se explican perfectamente por lo que ha pasado cuando el juicio del parlamento acerca de mi demanda sobre la reivindicación del nombre, títulos y bienes de mis antepasados Recordad que durante los quince años que estuve en poder de un miserable, el capitán La Chesnaye ha pasado por ser el asesino de mis padres y el autor del crimen infame del cual he sido víctima. Pues bien, el capitán La Chesnaye era completamente inocente del asesinato de los padres y del